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锐评

民众希望在这个平台上能看到每一笔捐款。而红十字总会的捐赠信息发布平台，离这
个要求还有很大的距离。这个平台只提供了自去年以来善款的查询功能，捐赠者可以查到
自己的捐款，却无法了解所有向红十字总会捐款的详细情况。公众看不到详细的捐款列
表，就还不是完整的捐赠信息公开。既然，这个平台可以查询去年以来的捐赠信息，说明捐
赠信息数据库已经是完整的、现成的，公开每一笔捐款的信息理应不存在技术性障碍，那
么，为什么不公开呢？ ——《新京报》

网民网民
大会堂大会堂

话题：红十字会发布玉树地
震捐款使用情况

网友发言

不管有多大的信息量、多大的困难，都要一笔
一笔上网公布！捐款的人都不怕困难，而接受捐
赠的还怕困难吗？ 网友联系点

营造爱心大社会，需要健全的制度和机制，更
少不了监督。信息不公开，结果不透明，伤害的只
会是一颗颗爱心。爱心社会，社会爱心，任重道
远。 网友石泉0726

大部分百姓捐助的肯定都在10万元以下，难
道只有10万元以上的才有记录？那我们捐的去
哪里了？难道不算捐款？ 网友一阵阵海风

这个平台，简直就是乱七八糟，很多东西都不
能自圆其说。“海量数据”4个字已经成为他们的
口头禅了。如果真是这样，那可见他们的财务有
多乱了，连这些数据都管不好，我们还有信心把钱
交给他们吗？恐怕根本就不是什么所谓“海量数
据”的原因。难道这些捐款，他们以前都不入账？
都不存入电脑？ 新浪简单de傻

话题：卫生部要求医院挂号
等候时间不超10分钟

网友发言

卫生部所提出的分解指标应该说在某种意义
上体现了一种空想社会主义，其前提是按照国际
惯例实行社区医疗服务首诊制，患者由社区医生
进行诊疗后，以信息化预约方式到城市公立医疗
机构就诊，整个诊疗过程在信息化管理之下展开。

网友聊公
不研究问题原因，一拍脑袋就提要求，也不看

有没有可行性。是资源不足，还是医生干活散
漫？要是客观原因造成的，说快就能快得了吗？

网友zhangning111
提这种要求有根据吗？有具体办法措施吗？

医改医改，成天的喊，可一些地方进行所谓的医改
只不过是医疗机构内部利益的重新分配。作为医
疗主管部门，要做的事是深入基层做调研，掌握第
一手资料，清楚知道群众看病难和贵的症结所在，
并在此基础上作出符合中国国情的医改方案，而
绝不是到下面“走马观花”式的视察视察，听听汇
报，就作出不切实际的要求。 网友yysf_167

话题：故宫负责人称输入数
值失误致仪器压碎文物

网友发言

这种文物，是宝贵遗产。就这样把一个哥窑
的精品弄残，故宫不会就这样简单地发表一下声
明就算完事了吧？怎么当的文物管家，出现重大
失误，应该问责。 网友hulich_2008

国人对待一起十分正常的事故应大度些，虽
然十分痛心，但不要被这起事故绑架。女硕士也
好，男博士也罢，就是研究院也难保不犯错。总结
教训，健全规章制度，杜绝今后再出现同样的失
误。 网友钟山隐士

社会关注

7月30日，一则
关于“黑龙江方正县为
吸引日商投资花了70
万元为侵华日军逝者
立碑”的微博在网上迅
速发酵。该微博称，为

了GDP和政绩，黑龙江省方正县花费70万元
为侵华日军逝者立碑，以求吸引日商投资，并
把这一事件称之为“中国式碑剧”。

此事件一经网络曝光，舆论哗然，网友
直接把这一事件称为“中国式碑剧”，斥责当
地政府歪曲历史事实，伤害国人感情。面对
网友的强烈质疑，黑龙江省方正县有关方面
以“中日友好”、“以德报怨”等辞令来回应，
并且否认了此举是出于经济原因的考虑。

倡导中日友好没错，但一定要通过歪曲
历史的方式吗？奉行以德报怨也挺好，但一
定要以伤害国人感情为代价吗？尽管方正
县政府强调“满洲开拓团”并非是侵华日军，
但不是侵华日军并不代表他们就不是侵华
势力。实际上，“满洲开拓团”是日本为加强
对东北的殖民统治和进一步扩大侵略而提

出的“满洲移民论”的产物，而“满洲移民论”
正是日本侵华政策之一。

在长达30年的时间里，日本的“开拓团”
在东北以强占或以低廉价格强迫收购的方
式，攫取中国人的土地，迫使500万中国农民
失去土地，流离失所。如果这还不算侵略，
那什么才算侵略？

不管是反思历史还是祈愿和平，都有
多种方式可供选择，又何必非得采取这
种可能触及国人敏感神经、伤害国人感
情的“下下策”？真实的原因，其实恰恰
是被当地政府否认的原因。方正县在黑
龙江素有“第一侨乡”之称，其中在日本
定居、旅居的华侨就有约 35000 人。方正
县为“开拓团”立碑，所谓反思历史、祈
愿和平都不过是幌子，真正的目的是为了
笼络“开拓团”后裔的心，以利招商引资，振
兴经济。

我们常用“带血的GDP”来批评有些地方
为了发展经济不顾安全的弊端，那么为了发
展经济不惜牺牲尊严，换来的就是一种“没
有尊严的GDP”，同样值得警惕。

相关新闻见今日A20版

“中国式碑剧”伤害中国人感情
□苑广阔（广西）
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相关新闻见今日A18版

慈善越透明越能赢得公众信任
热点话题

7月31日下午，中国
红十字会总会捐赠信息
发布平台（试运行）正式
上线，首次公布了红会接
收的数十万笔青海玉树
地震灾区捐款。平台一
上线就受到网友关注，并
引发五大质疑。

“郭美美”事件、“温暖中国”项目高价
卖“超声刀”、“扣留日本企业所付中国劳工
慰问金”、“武汉红十字会违规出租救灾仓
库”、“接受捐赠必能通过红十字会”、“公买
内裤是为了更好地工作”……舆论围绕监
督红十字会的报道，一个接一个。

重要的是红十字会的公信力备受质
疑，将影响到红十字会的慈善公信力，影响
到慈善的发展。因此，强大的舆论监督，实
质上是逼迫红十字会加大信息公开力度。
让慈善透明起来，重新赢得公众的信任和
支持。

在接连不断的舆论质疑声中，红十字
会总会开启捐赠信息发布平台，迈出公开

接受捐赠及支出情况，是识时务之举，也是
顺应时代潮流之举。不过，从目前来看，红
十字会公开的慈善信息差强人意。

舆论对红十字会的信息公开提出5点
质疑：捐赠“缩水”23%、捐款时间早于地震、
善款使用情况过简、督查为何需要583万
元、搜索最多显示百条。这些质疑，都需要
红十字会拿出诚意来认真解答。

当下，不管你意识到没有，不管你准备
好没有，也不管你承不承认，我们已经进入
公共信息公开时代，而且，很多事情，信息
公开得越早、越及时、越细致，也就越容易
获得公众和舆论的理解，越容易掌握主动
权。 王捷

红十字会要真诚面对舆论监督

唯有“诚心”才能引导公众“善心”
一段时间以来，公众之所以对中国红十字

会的质疑和不满，其实是该会及分会长期以来
多个方面问题累积的结果：就在今年6月，审计
署对中国红十字会总会2010年度预算执行情
况和其他财政收支情况进行了审计后发现，红
十字总会在预算执行和其他财政收支中存在诸
多问题，其中包括中国红十字总会一次设备采
购项目的实际合同金额高达1648万元，超出中
标金额420.33万。而日前上海卢湾区红十字会
更是被网友曝出一次吃饭就高达9859元的事
件，加之备受关注的郭美美事件曝出的商业红
十字会等长期以来的监管缺位甚至是监管空
白，才有了公众对中国红十字会的信任危机，才
有了中国红十字会公开捐赠信息平台的建立。

但是，目前这个旨在让中国红十字会工作
更公开透明的捐赠信息平台的建立依然问题多
多。尽管相关人员期待这一平台能够为公众解
疑释惑，增加透明度和工作规范化程度，但还有
诸多问题需要开诚布公地向公众“交底”，达到

“让每一笔捐款都能查询并知道使用流向”的目
的，增加公众对中国红十字会的信任度。但在
相关体制机制不活，相关规范和标准粗放的现
实下，备受诟病的中国红十字会显然应该拿出
足够大的决心和更具体的行动，才能唤回公众
对中国红十字会乃至中国慈善事业的信心，否
则，显然诚心不足的捐赠信息平台，反倒会成为
红十字会的“失信地”。 张东阳
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一向标新立异的大商新玛特郑州总店，又
有了新举动。8月1日上午，新玛特郑州总店高层
领导孙亚杰、周艳昱等领导团队与总店大学生团
队一行40余人，冒着绵绵细雨一路骑行至许昌总
店，提前祝贺许昌总店8月26日试营业成功。

许昌总店从某种意义上说，是郑州总店的
复制店。许昌总店副总经理张健告诉记者：郑
州总店是许昌总店强大的后盾，许昌总店之所
以快速完成新店的筹备，得益于传承了郑州总店
的文化及精神。

许昌总店仅用了 6 个月，就完成新店筹备

期，创造了许昌速度：商场未开业之时，就已经
实现柜位竞标、团卡预售、启动特卖场等工作，
继承了郑州总店的优良作风。

这其中也离不开总店的支持。许昌总店筹
备期间，总经理孙亚杰每隔一个月便会到许昌
进行慰问，听取其工作进度汇报，郑州总店的团
队也会一同前来全力协助许昌店开展工作。

锻造钢铁之师
本次骑行全程共 140 余公里，孙总及 11 名

大学生在一路的小雨中坚持骑完了全程。
郑州总店副总经理周艳昱认为：“总店很注

重大学生团队的培养。在为员工提供良好发展
平台的同时，也重视挖掘员工的潜在力量，使员
工快速成长。比如这次骑行路线非常长，这对
于个人来说是很难坚持下来的，但大家一起走，
就起到了相互鼓励的作用，也锻炼了大学生团
队的坚强毅力。”

这次骑行活动也是彰显总店风采的绝佳手
段。这种类似的活动已经成为新玛特郑州总店
团队建设中的重要举措。“严肃中不失活泼，让
这支年轻的队伍激情无限。”孙总用这样一句话
总结了骑行活动的意义。 晚报记者 许琳琦

许昌，我们来啦！


